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И ВСЕ РАВНО ОНИ —

В КРУГЛЫЕ!

Беспокоит вопрос, который начали за-
давать чиновники после открытия новых
бань на Пушкарской улице, — востребо-
ванность такого рода услуг.

Вспомним предысторию. В свое время
Петроградскому району бань хватало. Но
постепенно они закрылись. Все уже забы-
ли про бани на Карповке, на Кронверк-
ской улице и на улице Чапаева. Последни-
ми были уничтожены знаменитые Посад-
ские и Пушкарские бани. Остались Чка-
ловские. Но они нуждаются в серьезном
ремонте. Женщины еще ходят, поскольку
у них в отделении есть русская парная. А
мужчины перестали ходить, поскольку в
их общем отделении только сауны, а рус-
ская парная — только в коммерческом,
дорогом, зале.

Тогда, шесть лет назад, газета «Смена»

организовала банный клуб. И стала возить
жителей Петроградского района в Круг-
лые бани на площадь Мужества, где в ком-
фортных условиях можно было помыться
и попариться.

Но вот открылись новые бани на Пуш-
карской, а «Смена» как возила членов клу-
ба на площадь Мужества, так и продол-
жает возить. Как рассказал корреспонден-
ту «ВП» куратор проекта и наш коллега
Валерий Дробот, потребность не закрыта:

— В Чкаловских банях 140 мест, а в
новых Пушкарских — 100. У нас в клубе
около 200 членов. И сначала мы заказы-
вали по три автобуса, чтобы отвезти всех
помыться в Круглые. Сейчас народу ез-
дит, конечно, меньше. Но все равно ез-
дят. Поскольку на Петроградской сторо-
не как не было, так и не появилось рус-
ской парной, а есть только сауны. В ко-
торых настоящие любители бани греть-
ся не хотят.

ДОСТУПНО ИНВАЛИДАМ

Как вопрошает один из членов бан-
ного клуба Юрий Егоров, неясно, поче-
му сразу было не сделать русскую пар-
ную:

— Это не так сложно. Нужен только
газ, который на Петроградской стороне
есть. И это будет дешевле в эксплуата-
ции, поскольку электричество дороже
газа.

Объясняют это члены банного клуба
просто — желанием владельцев бизнес-
центра, в котором Смольный обязал ин-
весторов открыть бани, снова их зак-
рыть. Ведь как отчиталась недавно ди-
ректор Пушкарских бань Наталья Пла-
хута, посещаемость низкая — до 50 че-
ловек в день.

На вопрос корреспондента «ВП» о
возможном закрытии бань из-за невос-
требованности Наталья Плахута ответи-
ла, что это исключено, но добавила:

— Пока Смольный дает нам субси-
дии, мы будем работать. А членов бан-
ного клуба я не понимаю. Мы с веника-
ми пускаем. Там есть камни, и можно
подкидывать.

Но, как выяснил корреспондент «ВП», с
вениками пускают не каждый день. В муж-
ском и женском отделениях по две сауны.
В будни, когда цены льготные, работает
только по одной сауне — с вениками не
пускают. А по выходным, когда билет сто-

Бани Сюзора на Фонтанке
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КРАСНЫЕ И ФОНАРНЫЕ ОТКРОЮТ

В СЛЕДУЮЩЕМ ГОДУ. ПУШКАРСКИЕ

СТАЛИ УДОБНЫ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ.

А ВСЕГО БАНЬ, ГДЕ ЦЕНЫ

ЛЬГОТНЫЕ, — 24

Льготных бань в Петербурге стало на 15 меньше по сравнению
с прошлым годом. То есть если в 2013 году банные услуги по
фиксированной стоимости — 45 рублей для первого разряда и
25 рублей для второго разряда — оказывали 38 бань, то сейчас
такие цены держат только 23 бани, вернее — 24, поскольку не-
давно открылись Пушкарские бани, где также есть льготные
дни. Именно столько предприятий бытовых услуг получают
субсидии в комитете по развитию предпринимательства и по-
требительского рынка.
Как пояснили корреспонденту «ВП» в КРППР, предприятия никто не
может обязать взять субсидии и выставлять льготные цены. В марте
вышло постановление правительства о предоставлении субсидий
предприятиям банного хозяйства, и 16 организаций (23 бани) эти
субсидии запросили.

ит 250 рублей, включают по две сауны, и в
одну из двух с вениками можно. Но за 250
рублей члены банного клуба идти в сауну,
превращенную в парную, не хотят.

Тут небольшая ремарка, которая, воз-
можно, добавит плюсов новым Пушкар-
ским баням. Там от уличного тротуара до
сауны нет ни одной ступени или порога!
В каждом отделении есть по три инвалид-
ные коляски, куда можно пересадить ин-
валида с его собственного транспорта. На
этих колясках можно заехать и в сауну, и
под душ. Что делает баню максимально
удобной для этой категории граждан.

Но пока не пользуются новые Пушкар-
ские бани популярностью.

В КОЛОМНЕ

БАНИ СЮЗОРА СПАСЛИ

Владельцам они точно были не нужны.
До самого последнего времени инвесто-
ры не собирались открывать помывочные
отделения. Летом комиссия столкнулась
с декорациями — им показывали фаль-
шивые краны без проложенных коммуни-
каций и гидроизоляции. Сейчас они ра-
ботают за субсидии. Ну а потом, сослав-
шись на нерентабельность и невостребо-
ванность, можно спокойно убедить
Смольный в ненужности бань.

Хотя это будет неправдой: в Петроград-
ском районе 40 тысяч жителей прожива-

...а Красные бани — пока нет.

Воронежские бани недавно открылись после ремонта...


